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DIPARTIMENTO DI SCIENZE CHIMICHE, DELLA VITA E DELLA SOSTENIBILITA’ 
AMBIENTALE 

 

 

  

  

VERBALE n. 2/2024 

 

Parma, 6 febbraio 2024 

 

RIUNIONE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO IN SCIENZE BIOMEDICHE TRASLAZIONALI DEL 6 

FEBBRAIO 2024 

 

Il giorno 6 febbraio 2024 alle ore 14:30 in modalità telematica (piattaforma Teams) si è riunito il 

Consiglio del Corso di Studio in Scienze Biomediche Traslazionali. 

 

Presiede la Presidente Annamaria Buschini. 

 

Sono presenti: Luca Carnevali, Cecilia Carubbi, Cristina Dallabona, Antonino Errante, Laura Giovati, 

Paolo Lunghi, Enzo Poli, Cristina Pozzoli, Bianca Maria Rotoli, Savi Monia, Enrico Maria Silini, 

Francesca Turroni, Linda Masini (rappresentante studenti).  

 

Assenti giustificati: Mario Baratta, Mara Bonelli, Giorgio Dieci, Roberto Perris, Giulia Pozzi, 

Francesca Scazzina, Andrea Sgoifo. 

 

Assenti: Barbara Campanini 

 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla riunione del Consiglio, 

convocato con il seguente ordine del giorno: 

1. Offerta didattica programmata ed erogata 2024-2025 

2. Relazione della CPDS 

3. Completamento Gruppo del riesame e individuazione di un nuovo RAQ 

4. Internazionalizzazione 

5. Domande studenti 

6. Comunicazioni del Presidente 

7. Varie ed eventuali 
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1. Offerta Didattica Programmata ed Erogata 2024-2025 

La Presidente del CCdS in SBT Prof.ssa Annamaria Buschini illustra gli schemi dell’offerta 

programmata ed erogata, allegati al presente verbale, che aveva precedentemente inviato 

ai membri del Consiglio. 

L’offerta programmata 2024-2025 non differisce in alcun modo dall’offerta precedente. 

Per quanto riguarda l’offerta erogata 2024-2025, sono state necessarie piccole variazioni. 

La Prof. Samanta Raboni sostituirà la Prof. Campanini quale docente del corso “Biochimica 

e Biologia molecolare della nutrizione” (Curriculum Biologia della Nutrizione; 2 anno 1 

semestre). 

Il corso del Prof. Lunghi, “Ingegnerizzazione di microsistemi biologici” (6 cfu) passerà da 5 

cfu di lezione frontale e 1 cfu di laboratorio a 4cfu di lezione frontale e 2 cfu di laboratorio. 

Il corso di “Elementi di Anatomia e Neuroanatomia” (9 cfu) sarà tenuto in co-docenza dalla 

Prof.ssa Cecilia Carubbi (4 cfu) e dalla Prof.ssa Giulia Pozzi (5 cfu). 

 

Il Prof. Lunghi segnala che la parte relativa alle attività di laboratorio è stata molto 

apprezzata dagli studenti e che quindi ha deciso di ampliarla convertendo 1 cfu di lezione 

frontale in 1 cfu di laboratorio.  

 

Dopo breve discussione, l’offerta Programmata e l’offerta Erogata vengono messe in 

votazione. 

 

Il Consiglio approva entrambe le proposte all’unanimità. 

 

2 Relazione della CPDS 

La Prof.ssa Francesca Turroni, membro uscente della CPDS per il CDS in Scienze Biomediche 

Traslazionali, illustra la relazione della CPDS per l’anno 2023, la relazione viene allegata al 

presente verbale ed era stata precedentemente inviata ai membri del Consiglio.  

 

La Prof.ssa Turroni espone la struttura della relazione, i sette punti di cui è costituita e si 

sofferma a presentare al consiglio le criticità e i suggerimenti, presenti nella relazione 

stessa. Nello specifico si fa presente il desiderio degli studenti di avere qualche 

esercitazione pratica in più, cosa che migliorerebbe l’offerta formativa, punto che suscita 

dibattito. La Presidente invita tutti i docenti interessati a far visita ai laboratori didattici 

appena ristrutturati del Plesso di Bioscienze e a valutarne l’utilizzo. Viene anche proposto 

di pensare ad organizzare un corso trasversale di laboratorio dato che negli ultimi anni si 

notano delle lacune delle più semplici procedure laboratoriali evidenziando in effetti una 

scarsa preparazione in generale degli studenti alla pratica di laboratorio. La Presidente si 

impegna a valutarne la fattibilità con gli uffici e a valutare la proposta per la prossima 

offerta formativa.  

Un altro punto che suscita dibattito è rappresentato dalla costante preoccupazione degli 

studenti delle disponibilità di tirocinio offerte dai docenti del CdS. Le referenti dei tirocini, 

Prof.ssa Dallabona e Prof.ssa Giovati, fanno presente che le modalità sono recentemente 

cambiate e che negli ultimi mesi non sono pervenute criticità (mancanza di posti per 
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studenti prossimi alla laurea). Si fa presente che gli studenti, opportunamente istruiti, sono 

liberi di prendere contatti con i docenti interni, ma anche con docenti esterni, enti e 

aziende e che quindi le possibilità di tirocinio sono ampie se attivamente cercate. Le referti 

dei tirocini si riservano comunque di valutare la situazione durante l’anno e di riportare al 

Consiglio qualsiasi criticità. Le referenti inoltre comunicano che, per facilitare gli studenti, 

ogni anno presentano le modalità relative alla scelta e fruizione del tirocinio, all’interno di 

una lezione del secondo semestre del primo anno di Corso. 

Dalla discussione emerge che il CdS ha una tutor selezionata tramite bando di tutorato che 

può offrire assistenza agli studenti in caso di necessità e dubbi nella scelta del tirocinio. 

 

Dopo discussione il Consiglio approva all’unanimità. 

 

3. Completamento Gruppo del riesame e individuazione di un nuovo RAQ 

La Presidente comunica che la Prof.ssa Bianca Maria Rotoli, secondo la normativa vigente, 

non potrà svolgere un ulteriore periodo in veste di RAQ, in quanto ha già completato due 

mandati. Quindi si rende necessario identificare un nuovo Responsabile dell’Assicurazione 

della Qualità, la Prof.ssa Buschini comunica di aver contattato alcuni colleghi e di aver 

ottenuto la disponibilità della Prof.ssa Cristina Pozzoli a svolgere tale ruolo. 

Chiede ai colleghi, in mancanza di altre candidature, di approvare l’attribuzione del ruolo di 

Responsabile della Qualità per il Corso in Scienze Biomediche Traslazionali alla Prof.ssa 

Cristina Pozzoli. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

L’approvazione del nuovo RAQ modifica la composizione del Gruppo del Riesame che 

risulta formato da: 

 

Prof.ssa Annamaria Buschini -Presidente 

Prof.ssa Cristina Pozzoli – RAQ 

Davide Messineo – MQD 

Prof.ssa Monia Savi – Membro docente 

 

Rimane scoperto il posto del rappresentante degli studenti, in quanto Simona Diemmi si è 

laureata. Insieme con gli uffici si è alla ricerca di un sostituto. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità la composizione parziale del Gruppo del Riesame, in 

attesa della componente studentesca. 

 

La Presidente comunica che la problematica relativa alla mancanza di un rappresentante 

degli studenti diverrà un problema a breve anche per la composizione del CDS e della CPDS, 

in seguito alla Laurea della studentessa Linda Masini il 23 febbraio 2024. Sono stati attivati i 

canali istituzionali per richiedere la segnalazione di un nuovo rappresentante. 
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La studentessa Linda Masini segnala di aver cercato più volte di sollecitare i colleghi a 

proporsi come rappresentanti ma di non aver avuto successo. Comunica che nelle liste 

degli eletti compariva solo lei. Ritiene importante il ruolo di rappresentante in quanto la 

componente studentesca necessita di un portavoce che possa comprendere appieno le 

problematiche relative al Corso di Studi. 

La Presidente condivide il pensiero di Linda ed evidenzia come sia fondamentale 

individuare uno o più studenti anche al di fuori delle liste degli eletti e quindi senza 

possibilità di voto.  

 

La Prof.ssa Buschini ringrazia a nome di tutto il Consiglio Linda Masini per il suo impegno. 

 

4. Internazionalizzazione 

In data 15.01.2024 si è riunita la Commissione Mobilità Internazionale del Dipartimento di 

Scienze Chimiche, della Vita e della Sostenibilità Ambientale (CMI SCVSA) 

La Commissione comunica che è stato stipulato un nuovo accordo Erasmus tra Université 

Paris Cité (Francia) e Università di Parma (Italia) a partire da a.a. 2024-2025. In questo 

accordo è presente il rinnovo di un precedente accordo con Unite de Formation di 

Biomedical sciences (BIOMED department: https://biomedicale.u-paris.fr/international/).  

 

 

5. Domande studenti 

Certificazione crediti sportivi 

La presidente comunica che la studentessa EMMA MICHELINI ha acquisito 3 crediti formativi 

universitari relativi alla pratica ed alle abilità sportive, come da certificazione allegata al 

presente verbale.  

 

Cognome Nome CORSO DI LAUREA Matricola CFU 

Michelini  Emma  Scienze Biomediche Traslazionali 366258 3 

 

Il Consiglio prende atto 

 

Cambio curriculum 

Entrambe le studentesse richiedono di poter spostarsi dal Curriculum in Neurobiologia a 

quello in Biologia della Salute. 

 

La studentessa LUISANNA D’APRILE, nata il 24/12/2001 a Bari, Codice fiscale: 

DPRLNN01T64A662B, numero di matricola: 367608, iscritta al 1° anno di Scienze Biomediche 

Traslazionali - Curriculum Neurobiologia, ha richiesto il passaggio al curriculum di Biologia 

della Salute in quanto lo ritiene più adeguato alle sue aspirazioni. 

Il Consiglio approva all’unanimità il passaggio al curriculum Biologia della Salute. 
La presidente comunica di aver ricevuto 2 domande relative ad un cambio di curriculum. 
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La studentessa NOTARNICOLA FRANCESCA, nata il 10/08/2001 a Conversano (Ba), Codice 

fiscale: NTRFNC01M50C975N, numero di matricola:360640, iscritta al 1° anno di Scienze 

Biomediche Traslazionali - Curriculum Neurobiologia, ha richiesto il passaggio al curriculum 

di Biologia della Salute perché, a seguito di una proposta lavorativa da parte di un’azienda in 
ambito famigliare, gli esami presenti in tale curriculum risultano più adeguati alla formazione 

richiesta. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità il passaggio al curriculum Biologia della Salute, con le 
seguenti convalide di esami già sostenuti per il Curriculum Neurobiologia: 

- INGLESE B2 (3 cfu) per INGLESE B2 (3 cfu) 

- NEUROFISIOLOGIA (6 CFU) per CORSO A SCELTA (6 CFU) 

 

6 Comunicazioni del Presidente 

• La Presidente segnala al Corso manca un docente di riferimento (garante), tutti i colleghi 

docenti del Dipartimento SCVSA sono presenti, sarebbe opportuno che dal Dipartimento di 

Medicina potesse venir segnalato un nominativo. 

 

Al momento i docenti di riferimento sono i seguenti: 

- BUSCHINI ANNAMARIA 

- CARNEVALI LUCA 

- DALLABONA CRISTINA 

- DIECI GIORGIO 

- PERRIS ROBERTO 

- SAVI MONIA 

- SGOIFO ANDREA 

- TURRONI FRANCESCA 

 

• La Presidente comunica che sostituirà il Prof. Sgoifo nel comitato di indirizzo. 

Il Consiglio prende atto. 

 

• La Prof.ssa Buschini comunica di aver ricevuto dal Prof. Massimiliano Zaniboni la richiesta 

di supporto del reclutamento del Prof. Olivier Bernus (Università di Bordeaux) come 

Visiting Professor proposto dal CdS di Scienze Biomolecolari, Genomiche e Cellulari (SBGC). 

La richiesta corrisponde all’attivazione di un Corso dal titolo Cardiac Electrophysiology, di 3 
CFU che il Prof. Bernus terrà in inglese al secondo semestre dell’a.a. 2024/2025 e che 

figurerà come corso a scelta nella programmazione didattica del CdS SBGC, ma potrà 

essere scelto anche da studenti della Magistrale in SBT. 

La Prof.ssa Savi dichiara che il Corso tenuto dal Prof. Bernus rappresenta un arricchimento 

per l’offerta di corsi a scelta, ma non essendo ancora pervenuto il programma del Corso 

non è facile individuare possibili sovrapposizioni con il Corso di Fisiologia dei Sistemi da lei 

insegnato. E’ comunque favorevole ad inviare una lettera di supporto al Prof. Zaniboni. 
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Non essendoci nessun parere contrario, la Prof.ssa Buschini si impegna ad inviare una 

lettera di supporto al reclutamento del Prof. Bernus al Prof. Zaniboni. 

 

• La Presidente comunica di essere stata contattata dalla Prof.ssa Barbara Montanini in 

relazione ad una nuova procedura per mettere in comunicazione colleghi alla ricerca di 

personale laureato per nuovi bandi per assegni e studenti laureandi/neo-laureati, definita 

“Bacheca Assegni”. La Bacheca Assegni rappresenta un modo efficace di dare visibilità alle 

offerte di assegni/borse di studio, rendendole facilmente visibili a laureandi magistrali (ed 

eventualmente ai dottorandi), anche prima dell’apertura ufficiale dei bandi. Questo 

strumento quindi non si sovrappone alle offerte di lavoro pubblicate su Elly. 

La proposta è stata giudicata positivamente dalla Presidente e dal Prof. Enzo Poli, referente 

per l’orientamento in uscita ed è già visibile agli studenti del sito del Corso di laurea, nella 

sezione: Laurearsi/Dopo la laurea.  

 

• La Prof.ssa Buschini ricorda che il 16 aprile si terrà l’open-day per le Lauree Magistrali. 

Chiede la collaborazione dei colleghi per l’organizzazione. 

 

7 Varie ed eventuali 

 

Alle ore 16.00, non essendoci altro argomento in discussione, il presidente dichiara chiusa la 

seduta del Consiglio. Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 

La Presidente del CdS 

Prof.ssa Annamaria Buschini 

 

 

 

 

 

Funge da Segretaria Verbalizzante 

Prof.ssa Francesca Turroni 


